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ASISTEN: Por el orden docente: Gonzalo ESTAPE, Luis FARAL, Gonzalo
GIAMBRUNO, Ronald SALAMANO, María Noel ALVAREZ, Gustavo
GIACHETTO, Julio SICILIANO, Otto PRITSCH, Verónica ABUDARA, Laura
BENTANCOR y Mauricio CUELLO.

 

Por el orden de egresados: Dulce María HERRERO, Juan José DI GENOVA,
Silvio RIOS, Jorge DUBRA GARCIA, Ana Gabriela DE LEON, Juan Pablo CESIO
y Jorge Luis MONTAÑO.

 

Por el orden estudiantil: Leonella LUZARDO, Martín FRASCHINI, Ma. Carolina
LESCANO, Victoria FRANTCHEZ, Maite ARANA, Jorge FERREIRA, Laura
IRIGOIN, Maximiliano SKERLJ y Pablo SUÁREZ.

────────────────────────

 

Elección del Director de la Escuela de Graduados de la Facultad de Medicina para el
período 2002-2006

 

SEÑORA PRESIDENTA (Luzardo).- Habiendo quórum, está abierto el acto.

(Es la hora 13)

──Esta sesión ha sido convocada de acuerdo con la Ordenanza de Elecciones Universitarias, y tiene como
único punto del Orden del Día la elección del Director de la Escuela de Graduados de la Facultad de
Medicina.

Invitamos al señor Rector de la Universidad de la República, ingeniero Rafael Guarga, a asumir la
Presidencia.

SEÑOR RECTOR.- En dos artículos de la Ordenanza de Elecciones Universitarias, votada por el Consejo
Directivo Central el 30 de julio de 1997, se establecen los pasos a seguir en esta instancia.



El artículo 12 de la mencionada normativa establece:

"La votación será nominal. Cada delegado, a requerimiento de la Mesa Directiva, pronunciará el
nombre de la persona por quien vota. Serán invitados a hacerlo, en primer término, todos los
titulares y luego los suplentes incorporados a la Asamblea en ausencia de aquellos. Todo
delegado en el desempeño del cargo, estando presente, tiene el derecho y la obligación de votar".

Por su parte, el artículo 15 expresa:

"En el curso de la votación podrá fundarse el voto disponiéndose al efecto hasta de tres minutos.

"En los fundamentos de voto no se admitirán interrupciones, ni podrán hacerse aclaraciones o
rectificaciones a lo expresado por los delegados".

Habiendo transcurrido la media hora prevista, ha sido presentada una sola candidatura por parte de la
Asociación de Docentes de la Facultad de Medicina, fechada en Montevideo el 25 de julio de 2002, dirigida
a los miembros de la Asamblea del Claustro de la Facultad de Medicina, que dice lo siguiente:

"La Comisión Directiva de la Asociación de Docentes de la Facultad de Medicina tiene el
agrado de proponer al Prof. Dr. Jorge Torres como candidato a Director de la Escuela de
Graduados para el período 2002-2006.

"Nuestra decisión se basa en la propuesta de trabajo presentada por el Prof. Torres en reiteradas
reuniones con los docentes, egresados y estudiantes, cuyas líneas de trabajo buscan profundizar
el desarrollo de la Escuela y cuya doctrina resalta los valores académicos y sociales de la
Facultad de Medicina".

Firman esta nota los doctores Daniel Bordes, Ana Luisa Mariño, Nelson Bracesco, Gabriela Algorta y Laura
Viola.

Por su parte, el doctor Jorge Torres, en la misma fecha, envía una nota a la Asamblea del Claustro de la
Facultad de Medicina donde expresa lo siguiente:

"Por la presente manifiesto mi consentimiento en aceptar mi postulación como Director de la
Escuela de Graduados para el período 2002-2006".

Tómese la votación nominal.

(Se toma en el siguiente orden:)

ORDEN DOCENTE:

SEÑOR ESTAPÉ.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres para Director de la Escuela de Graduados de la
Facultad de Medicina en base, en primer lugar, a lo ya señalado por la Asociación de Docentes, por su plan
de desarrollo acorde a lo que nosotros pensamos y, además, por su gran trayectoria como docente y por su
prolongado compromiso universitario, que lo han hecho participar de varias instancias del gobierno
universitario.

SEÑOR FARAL.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres por lo que fundamentó la Asociación de
Docentes y, también, teniendo en consideración su trayectoria como profesor y Director en una de las
Cátedras y Departamentos del Hospital de Clínicas, así como por las propuestas de desarrollo de la Facultad
que ha presentado.

SEÑOR GIAMBRUNO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR SALAMANO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres, a quien tengo la suerte de conocer. Creo
que justamente en estos momentos que vivimos es una figura que seguramente va a traer cosas muy
positivas, fundamentalmente porque siempre ha sido un hombre de consenso y decisiones.



Esta faceta, por lo menos en el ámbito universitario, es importante, y creo que es justamente lo que la
coyuntura requiere.

SEÑORA ALVAREZ.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres por los motivos antes expuestos.

SEÑOR GIACHETTO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR SICILIANO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR PRITSCH.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑORA ABUDARA.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑORA BENTANCOR.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR CUELLO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

ORDEN DE EGRESADOS:

SEÑORA HERRERO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR DI GÉNOVA.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres, y adhiero a las palabras que expresaron los
docentes.

SEÑOR RÍOS.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres y adhiero a lo dicho anteriormente por los
compañeros.

Quiero destacar que este año la Escuela de Graduados cumple cincuenta años. Esto no es una causalidad. Es
un hecho que prestigia a nuestra Facultad y a la Universidad. En momentos de desafíos importantes en el
área de los posgrados, creemos que la figura del doctor Torres, que tiene un fuerte liderazgo como docente,
puede canalizar todas las inquietudes de los últimos tiempos. Además, tiene en cuenta algo muy caro a los
médicos que estamos en el interior del país, que es la educación médica continua, una responsabilidad que la
Escuela de Graduados ha recogido. Hemos hablado con él y sabemos que está dispuesto a llevarlo adelante.

SEÑOR DUBRA GARCÍA.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres, fundamentalmente porque creo que
este Claustro, desde que asumió, ha sabido buscar unanimidades que no han sido fáciles de construir, tanto
para la elección de su Presidenta como de la señora Decana. Este es un ejemplo más.

En los momentos difíciles es importante estar unidos, y en ese sentido estoy seguro de que el profesor Torres
va a liderar el tema de la educación médica continua. Por ese motivo lo vamos a apoyar. Quienes estamos de
acuerdo con la descentralización de la Facultad de Medicina y pensamos que la formación de posgrado
también se puede descentralizar, sabemos que el profesor Torres va a intentar transitar por ese camino.

Otro gran desafío que va a tener que enfrentar es un tema que se plantea siempre, referido a que egresan 450
médicos de la Facultad por año y solo pueden ingresar 300 a la Escuela de Graduados. Sabemos que esto
forma parte de sus preocupaciones, y que va a hacer todo lo que esté dentro de sus posibilidades para
resolverlo.

SEÑORA DE LEÓN.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR CESIO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR MONTAÑO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

ORDEN ESTUDIANTIL:

SEÑORA LUZARDO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres, por los argumentos que oportunamente va
a exponer la compañera Victoria Frantchez en nombre de la Asociación de los Estudiantes de Medicina.

SEÑORA LESCANO.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.



SEÑOR FRASCHINI.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR SKERLJ.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑORA FRANTCHEZ.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

La Asociación de los Estudiantes de Medicina apoya la candidatura del profesor doctor Jorge Torres como
Director de la Escuela de Graduados. El profesor Torres tiene una gran trayectoria y un gran reconocimiento,
no solo como docente de esta Institución sino también por su activa participación en el cogobierno
universitario. Varios de los integrantes de esta delegación al Claustro hemos tenido la suerte de cursar
nuestros estudios en su Clínica Médica y estamos convencidos de que así como lo hizo en su Servicio será
capaz de trabajar y rodearse del mejor equipo para seguir desarrollando emprendimientos como la educación
médica continua y la educación médica permanente, y mejorar y dar reales soluciones a los graduados
respecto a su posterior formación.

El profesor Torres tiene una vasta experiencia en la formación de posgraduados a través de actividades de
educación médica continua, y a esto sumamos su conocida por todos calidad humana. Creemos que es la
persona idónea para desarrollar y dar a la Escuela de Graduados la relevancia que merece.

SEÑOR ARANA.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR FERREIRA.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres para Director de la Escuela de Graduados.

SEÑORA IRIGOIN.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR SUÁREZ.- Voto por el profesor doctor Jorge Torres.

SEÑOR RECTOR.- Han votado veintisiete asambleístas. Todos lo han hecho por el profesor doctor Jorge
Torres. Por lo tanto, queda designado como Director de la Escuela de Graduados de la Facultad de Medicina.

(Aplausos)

(Ingresa a Sala el Prof. Dr. Jorge Torres)

SEÑOR TORRES.- Para mí es un gran honor que la Asamblea del Claustro me haya designado para este
cargo. Asumo que no solo es un gran honor sino también un gran desafío, porque la Escuela de Graduados es
un organismo muy importante en la marcha de la Facultad de Medicina y de la Universidad toda. Y lo es
mucho más porque en estos últimos años ha renovado con inteligencia y tenacidad el compromiso con
actividades que son novedosas en el mundo y que tienen que ver con la inserción de las Universidades, junto
con otros actores de la sociedad, en todo lo referente a la educación médica continua. De esta forma, al
compromiso anterior de formación de especialistas se suma este nuevo compromiso, donde el perfil
académico es muy importante que lo dicte la Universidad, donde están los conocimientos y los recursos para
ello.

Por otra parte, no se me escapa el hecho de que la situación es difícil. Quienes hemos transcurrido nuestra
vida en la Facultad sabemos que eso es casi una constante. Sabemos que hoy día estas dificultades son
muchas, y es probable que sean mayores que en otras épocas, pero la Universidad siempre tuvo que luchar
para conseguir el lugar que se merece en la sociedad. Digo "se merece", y desde aquí asumo este
compromiso porque sin duda la Universidad es un elemento fundamental, no solo en el desarrollo de las
actividades que le corresponden sino particularmente en la cultura del país. Creo que esto engloba todos los
aspectos que hacen a la esencia de un país. Es en este ámbito, entonces, que aceptamos la postulación y hoy
asumimos la responsabilidad. Pensamos volcar todo nuestro esfuerzo, conjuntamente con todos los Órdenes
integrantes de este Claustro, y particularmente con sus autoridades.

Nuestra actitud no es de confrontación, y mucho menos a esta altura de mi vida. Va a ser de colaboración
estrecha, para que desde el ángulo de nuestra labor la Universidad pueda sentirse satisfecha con el quehacer
para la construcción de un país como el que queremos todos.

Vuelvo a agradecerles, y en otra ocasión tendremos oportunidad de conversar en forma más extendida.



(Aplausos)

SEÑORA LUZARDO.- Se levanta la sesión.

 

 


